

Vigilancia epidemiológica activa ante el dengue en Santander

Hasta la **semana epidemiológica 46 del año 2025**, se notificaron al SIVIGILA 10.208 casos de Dengue. En comparación con 2024 se registra un **decremento en la notificación del 71%**. Los casos de dengue sin signos de alarma corresponden al **66,9%**, **dengue con signos de alarma el 32,4%, y el 0,7% de los casos registraron formas graves**.

De acuerdo a las características sociodemográficas **el 52,2%** de los casos se presentaron en el sexo masculino; el **84,6%** ocurrieron en área cabecera municipal y el **55,6%** registraron régimen de seguridad social contributivo.

El canal endémico de dengue para Santander se encuentra en situación de **alerta y con una tendencia al decremento**, con respecto al comportamiento histórico del evento. Actualmente, los municipios que permanecen en situación de Brote tipo I son **tres**, que corresponden a: **Chipatá, Cimitarra y El Carmen de Chucurí**. El departamento no cuenta con municipios en situación de Brote tipo II.

Asimismo, **14 municipios** se encuentran en **alerta epidemiológica**, que corresponden a: Barbosa, Barrancabermeja, Bucaramanga, Charalá, El Playón, Floridablanca, Piedecuesta, Puerto Parra, Rionegro, Sabana de Torres, San Gil, San Vicente de Chucurí, Valle de San José y Vélez.

Los municipios con mayor aporte en el número de casos de dengue fueron: Bucaramanga (**29,2%**), Floridablanca (**15,7%**), Girón (**8,0%**), Sabana de Torres (**7,7%**), y Barrancabermeja (**7,2%**). Los municipios con mayor incidencia fueron: Sabana de Torres **2233,6 (estable)**, Valle de San José **1862,2 (incrementó)**, Landázuri **1437,1 (estable)** y Santa Helena del Opón **1333,0 (estable)**, y casos por 100 000 habitantes en población a riesgo. El departamento registra una incidencia de 442,0 casos por **100.000 habitantes a riesgo**.

En cuanto al análisis de los indicadores de confirmación y hospitalización a **semana 46** según el municipio de notificación de los casos de dengue con signos de alarma y dengue grave para Santander registra, que sólo el **85,6%** de los casos con signos de alarma y el **96,3%** de los casos de dengue grave han sido confirmados mediante pruebas de laboratorio o nexo epidemiológico. Para el indicador de hospitalización el **84,0%** de los casos con signos de alarma y el **100,0%** de los casos de dengue grave se han hospitalizado.

Mortalidad por dengue

Hasta la semana epidemiológica 46 se han notificado **veinticinco (25) casos de mortalidad** por Dengue probables con municipio de procedencia: Floridablanca (5), Bucaramanga (4), Cimitarra (3), Girón (3), Sabana de Torres (2), Vélez (2), Landázuri (1), La Paz (1), Piedecuesta (1) y Puerto Parra (1) y San Gil (1). **9 casos fueron confirmados** de los municipios de Floridablanca (3), Cimitarra (2), Girón (1), Landázuri (1), Puerto Parra (1) y Vélez (1). **Los casos descartados son doce (12)**, de los municipios de Bucaramanga (3), Girón (2), Sabana de Torres (2), Floridablanca (1), Cimitarra (1), La Paz (1), Piedecuesta (1), y Vélez (1). **Los cuatro casos restantes (4)**, procedente de Barrancabermeja (1), Bucaramanga (1), San Gil (1) y Floridablanca (1) se encuentran en estudio.

El secretario de Salud de Santander, Edwin Antonio Prada Ramírez, permanece atento a la situación del dengue en la región, fortaleciendo las estrategias de vigilancia epidemiológica, prevención y control vectorial. Además, mantiene una coordinación efectiva con las secretarías de salud municipales y los centros médicos.

**Oficina de Prensa y Comunicaciones
Gobernación de Santander**